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商討有序通關 兩地將研究細節
本港已連續40天本地零確診，市民極度盼望盡快通關。政務

司司長李家超昨日率領代表團，在深圳出席內地與香港疫情防控工
作對接會議，雙方探討逐步有序恢復通關，初步已建立良好基礎，
將會進一步研究細節，爭取盡快舉行第二次會議。

多名專家及議員表示，坊間提出不同建議，包括推行港版健康
碼、過關前21日接受多次定期檢測等，期望創造有利條件，加強
內地相關部門的信心，讓港人可以免檢疫返回內地。

專家議員倡推港版健康碼 創造有利條件
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外展隊到私人屋苑為住戶接種

伊院雲端診所 為糖尿病人視像診症
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【大公報訊】記者解雪薇報道：本
港新冠疫苗接種數字近日回升，外展
「谷針」 再添新方向，外展隊昨於私人
屋苑為約百名住戶接種。公務員事務局
局長聶德權到場視察表示，市民無需前
往接種中心，下樓便可直接打針，未來
會繼續深入社區推廣疫苗，尤其是長者
的接種， 「做到每針都不會放過。」

聶德權：一落樓下便可打針
聶德權昨於社交媒體發文表示，外

展隊首次進駐私人屋苑，為約百名有意
打針的住客提供疫苗接種服務。有住客
向他表示此舉便民，尤其沙田區市民若
要到社區疫苗接種中心，一是到接種復
必泰的中大醫院，另一是要到接種科興

的源禾路體育館，地點不及一落樓下便
可接種方便，因此沙田區的 「一站式」
接種日、屋苑接種正可彌補此缺憾。他
引述到場打氣的恒基兆業地產執行董事
孫國林指，仍有九個屋苑推行外展打
針。

截至昨晚8時，昨全日共有約23600
人接種疫苗，本港首劑接種率達
66.2%。聶德權指出，公務員、醫管局
員工及學校教職員，均已有逾90%打
針；安老和殘疾人士院舍職員接種率亦
達80%。現時除了外展隊，亦有多個渠
道方便市民打針，包括在21間社區疫苗
接種中心現已為所有合資格接種疫苗人
士提供 「即日籌」 ，市民毋須預約便可
即場接種疫苗。

【大公報訊】記者邵穎報道：伊利沙
伯醫院去年8月推出兒科糖尿雲端診所先
導計劃，讓病情輕微的病人可自行將連續
血糖監測報告上載雲端診所，醫生下載報
告後，透過遙距視像診症，病人可減省往
返醫院時間及增加診症次數。過去一年參
加計劃的病人覆診率達85.2%，九龍中醫
院聯網計劃明年將雲端診所服務覆蓋聯網
內一半以上服務部門。

傳感器上載血糖監測報告
糖尿病人在肚皮或手臂皮膚下安裝傳

感器，連續血糖監測系統便會24小時運
作，每隔數分鐘測量體內葡萄糖水平，報
告自行上載到雲端診所。

今年13歲的陸浚諾自7歲時確診一型
糖尿病，需每3個月覆診一次。他說，每

周參與4至5次劍擊隊訓練，又需兼顧學
業，考試期間根本無暇每次騰出約2小時
覆診，試過有兩、三次未有覆診。他又指
新冠疫情期間感染風險高，擔心到醫院覆
診。

陸浚諾表示，去年8月使用雲端診所
後，每次遙距覆診僅需15至20分鐘，問診
內容和親身覆診無分別，可自選視像地
點，心情不再緊張。下月起他加入劍擊港
隊訓練，訓練時間與強度將進一步增加，
但他相信在雲端診所監察病情，不會影響
到運動練習， 「糖尿病人都可以像正常人
一樣生活」 。

九龍中醫院聯網資訊科技統籌麥凱鈞
醫生表示，18名病人參與先導計劃，血糖
改善比例超7成，病人滿意度超8成。伊院
神經外科、心胸外科等已使用雲端診所系

統，聯網九間醫院已有四間引入該系統，
與九龍西、東聯網亦有跨聯網平台進行遠
程醫療的分享，期望未來各科都可運用雲
端診所覆診，範圍遍及全港公立醫院。

▲診所為病人安裝傳感器後，便可實現24
小時無間斷監測。

內地與香港疫情防控工作對接會
議昨日在深圳舉行，國務院港澳事務
辦公室副主任黃柳權主持。黃柳權表
示，中央政府重視行政長官林鄭月娥
提出的通關要求，所以由國務院港澳
辦聯同有關單位組織今次會議。李家
超感謝中央政府對香港特區防疫抗疫
工作的支持和關心，並多次提供重要
幫助，強調通關和經濟、民生也有密
切關聯，香港市民對通關抱有熱切期
望。

會議上，各代表介紹兩地疫情形
勢、抗疫工作的策略和政策措施。內
地專家認同香港在抗疫方面的努力，
並肯定目前疫情清零的形勢；雙方同
時詳細探討，逐步有序恢復通關所涉
的考慮和事宜，包括通關以後可能面
臨的風險作研究。

出席會議的港區代表由李家超率
領，成員包括食物及衞生局局長陳肇
始、創新及科技局局長薛永恆、香港

中文大學何鴻燊呼吸系統科講座教授
許樹昌等。內地專家則由國家衞健委
疾病預防控制局副局長吳良有率領，
成員包括中央人民政府駐香港特別行
政區聯絡辦公室、廣東省人民政府及
深圳市人民政府等代表。

盡快開第二次對接會議
政務司司長辦公室在會後表示，

雙方在通關議題上提供有關材料，並
建立良好基礎，就推進通關事宜創造
有利條件，將會進一步研究細節，並
爭取盡快舉行第二次對接會議。

香港社會對通關期盼已久，不少
市民出謀獻策，有人建議推行港版健
康碼，過境時供有關部門查核，重點
是達致信息互通，一旦出現確診者也
可以方便追蹤；對於現時往返內地要
接受14+7日隔離，有建議將21日的檢
測期推前至過境前，即如果港人有意
進入內地，過關日前21日，平均每星
期接受一至兩次檢測，以確保過去21
日健康。

立法會衞生事務委員會主席葛珮
帆表示，支持建立港版健康碼，加入

疫苗接種和檢測報告的電子紀錄，以
便過關時查閱， 「港版健康碼不用全
民使用，想過關才使用就可以，港人
關注的私隱，建立系統目的是搵人，
不一定加設定位追蹤功能。」 她認
為，通關不能無了期苦等，只要雙方
商討出合理條件，通關才有望。

過關前21日定期檢測可行
「任何建議也可以研究，建立一

個制度（電子系統）跟內地接軌，有
助內地部門建立信心，有利恢復通
關！」 前食物及衞生局政治助理陳凱
欣認為，推前21日檢測的方案可行，
但必須同時有一個電子平台提供紀錄
證明，她建議可在現有的 「安心出
行」 以外，建立另一個專為過關人士
的港版健康碼，登記人要上載姓名和
聯絡方法，一旦有人確診，也有方法
追查。

另外，本港昨日維持本地零確
診，新增八宗輸入個案，當中七人已
完成接種新冠疫苗，四人是菲傭，也
是由馬尼拉抵港，其中一人驗出
L452R變種病毒。

▲李家超率團到深圳與內地商討防
控對接，雙方就恢復通關已初步建
立良好基礎。 資料圖片

市民渴望盡快通關強大的祖國是我們的堅強後盾

龍眠山

政務司司長李家超率團到深圳，
與國家衞健委、廣東省及深圳的官員
就抗疫策略及恢復通關事宜交換意
見。會議由港澳辦副主任黃柳權主
持，結果非常正面。內地專家認同香
港在抗疫方面的努力，肯定香港 「清
零」 形勢，雙方會進一步討論細節，
並爭取盡快展開第二輪對接會議。

香港市民盼望恢復與內地通關之
殷切，可用 「望穿秋水」 來形容，中
央對此完全了解，原則上也大力支
持。行政長官林鄭月娥日前向國務院
副總理韓正提出有關請求，韓正即場
要求相關部門盡快安排專家對接，於
是有了今次的會見。

當然，抗疫是以科學為基礎，通
關也不能感情用事，要符合一定的客
觀條件。一方面，去年底至今已有二
十多萬居內地的港人返港，沒有一例
確診，但進入內地的港人已有多個確
診個案，內地社會對恢復通關有一定
擔心是可以理解的。因此，香港必須
向內地展示清晰有效的抗疫機制，例

如有辦法保障進入內地港人的健康，
以及一旦有人確診時能及時追蹤其行
蹤，盡快切斷傳播鏈。

另一方面，香港需要盡快提高疫
苗接種率，以及為有需要進入內地的
港人設立一個技術平台，例如可證明
其打齊兩針疫苗、即時核酸檢測為陰
性，並能追蹤其行蹤。這套追蹤系統
可以是 「港康碼」 ，也可以是升級版
的 「安心出行」 ，叫什麼名字不重
要，重要的是能發揮與內地對接的作
用。

恢復通關是一件大事，為慎重起
見，必然是有序進行，逐步推進。事
實上， 「來港易」 政策也是如此，一
開始每日開放2000人來港，到一定時
間再檢討是否擴大到其他省份。相信
將來香港人免檢疫進入內地，也會循
此安排，積累經驗後再擴大名額。

恢復通關還有不少工作要做，但
兩地展開專家對接，已經走出了關鍵
的一步。香港要再接再
厲，全力做好配合工作。

「祖國，我回來了！」 當一襲紅
裙的華為副董事長孟晚舟走出艙門
時，接機的人群眼眶濕潤了，全球的
華夏兒女們無不為此而感動。孟晚舟
重獲自由，這是中國政府不懈努力的
結果，是中國人民的重大勝利，事實
再次證明，強大的祖國是每一位中國
公民的堅強後盾。

三年前，在美國一手策劃下，孟
晚舟在加拿大轉機時，在沒有違反加
拿大任何法律的情況下被加方無理拘
押。地球人都知道，華為無罪，孟晚
舟無罪，只是因為華為在5G方面的技
術最先進，動搖了美國的領先地位，
因 此 被 美 國 視 為 「眼 中 釘 、 肉 中
刺」 。為了打壓華為，美國動用了國
家力量及全球盟友網絡，無所不用其
極，包括以莫須有的罪名將孟晚舟拘
為人質。

華為是中國高科技企業的代表，
美國針對華為的 「醉翁之意」 ，就是
阻撓中國在科技領域的進步，遏制中
國發展。美國為了維繫霸權地位，不

是靠市場自由競爭，而是靠巧取豪
奪，濫用司法程序，打擊任何可能威
脅其霸權地位的競爭對手。

上世紀八十年代日本的東芝和本
世紀初的法國阿爾斯通，都吃過美國
的苦頭，領教過其骯髒的手段。結果
日本和東芝以屈辱的讓步換取美國放
其一馬，阿爾斯通則遭到被肢解、被
美國公司吞併的悲慘命運。當美國對
中國華為設下陷阱並對孟晚舟下毒手
時，普遍被視為阿爾斯通及東芝事件
的翻版，當時不少人擔心華為和孟晚
舟的命運，並不是沒有根據。

但中國不是日本，也不是法國，
華為沒有重蹈東芝和阿爾斯通的覆
轍，日前所傳的孟晚舟 「認罪」 、
「罰款」 也不過是部分人的一廂情

願。事實證明，中國不惹事，但也不
怕事；中國政府不接受任何形式的政
治脅迫和濫用司法的行為，絕不會坐
視中國公民成為別國政治迫害的犧牲
品；中國敢於鬥爭，也善於鬥爭。連
美國政客也不得不承認，在孟晚舟事

件上，中國取得了勝利。
這不僅是中國的勝利，也為世界

其他被欺負、壓迫的人民爭了一口
氣，因為在此之前，在類似事件上還
沒有任何國家能夠反擊美國的霸凌並
笑到最後。另一方面，那些甘為美國
火中取栗的國家也會從加拿大身上吸
取教訓，誰敢為虎作倀欺負中國，誰
就要付出代價。

孟晚舟重獲自由並回到祖國，香
港市民倍感振奮，不僅因為孟晚舟的
新聞舉世關注，更因為香港每逢遇到
困難，國家都是最堅強的後盾。從當
年支持香港擊敗金融大鱷，到支持特
區止暴制亂，打擊美國幕後黑手，再
到出台一系列惠港利民政策，幫助香
港搭乘祖國發展的順風車。沒有祖國
支持，香港不可能渡過一個又一個難
關。 「如果信仰有顏色，那一定是中
國紅！」 有如此強大的祖國，如此全
力全意為人民謀幸福、捍衛每一位國
人尊嚴的中央政府，香港人能不由衷
感到自豪？


